

¿Qué estudiaste en la Universidad de Cádiz y en qué años?

Licenciatura de enología curso 2009-2011.

¿Cuáles son tus recuerdos, buenos y malos, de aquella época?

Guardo muy buenos recuerdos en todos los sentidos y a día de hoy sigo en contacto con muchos de mis compañeros de promoción.

¿Dónde trabajas y que puesto ocupas actualmente?

En Williams & Humbert como directora técnica y enóloga y soy miembro del Consejo de Administración de las Bodegas.

¿Cuál ha sido tu trayectoria profesional en todos estos años?

Comencé mi andadura profesional en el año 1999 y antes de comenzar en Williams & Humbert trabajé en la Bodega 14 Viñas de Ciudad Real. Durante mi trayectoria en Williams & Humbert me he centrado en profundizar sobre los vinos de Jerez y las bebidas espirituosas, buscando mejorar el proceso productivo y que los vinos representen nuestra identidad y nuestra historia. Al mismo tiempo, he tratado de profundizar en la crianza estática y en la elaboración de vinos ecológicos. Soy también miembro del Consejo de administración de las bodegas Williams & Humbert, para cuyo puesto me he preparado realizando un programa de perfeccionamiento directivo.

¿Cuáles fueron los principales obstáculos con que te encontraste como recién titulado a la hora de incorporarte al mercado de trabajo?

He sido muy afortunada y siempre he tenido oportunidades laborales. Nunca me ha pesado la disciplina, ya que siempre he sido muy curiosa y me ha gustado aprender de todo. Muchas veces, las peores barreras son las que nos ponemos a nosotros mismos.

¿Consideras que la formación que recibiste de la universidad estaba adecuada a las necesidades que te exigieron laboralmente?



Paola Medina

Directora Técnica y Enóloga
Bodegas Williams & Humbert

Sí, se ajustó a las necesidades. Sin olvidar que es importantísimo seguir actualizándose, seguir aprendiendo para ser capaces de usar nuevas herramientas y convertirnos en profesionales resolutivos, capaces de afrontar cada nuevo reto.

¿Qué cambiarías hoy si de nuevo fueras un recién titulado sin experiencia, para mejor incorporarte al mundo laboral?

Considero importante acompañar la formación estrictamente académica con el dominio de habilidades, como aquellas que contribuyen a una comunicación eficaz o a un adecuado rendimiento del trabajo en equipo.

¿Cuáles consideras que son las competencias que deben desarrollarse para mejor adecuarse al mercado laboral?

Hay que ser multidisciplinar, tener en cuenta el uso de las nuevas tecnologías, el dominio de idiomas, habilidades de comunicación, el desarrollo de aptitudes para trabajar en equipo y, por supuesto, cultivar una actitud positiva, proactiva y abierta a los desafíos.

¿Qué otros estudios superiores (másteres) recomendarías de tu especialidad para alguien que ha de incorporarse al mundo laboral?

En mi caso, ha sido importante la formación para puestos de dirección técnica, programas de perfeccionamiento, de liderazgo y de gestión de equipos, que me han permitido trabajar con una visión más amplia y una mejor coordinación con los diferentes departamentos de la empresa.

¿Qué importancia das a los idiomas? ¿Han marcado la diferencia en tu caso?

Hoy día vivimos en la "aldea global" y estamos conectados con el resto del mundo, así que los idiomas son fundamentales, especialmente el inglés.

¿Qué opinas sobre el emprendimiento en general? ¿Y en tu sector laboral en concreto?

Me parece positivo y necesario, en todos los sectores. Necesitamos nuevos proyectos y emprendedores. Valoro especialmente el espíritu emprendedor, ya que pertenezco a la segunda generación de una familia emprendedora.

¿Qué recomendaciones les darías a los recién titulados para desarrollarse profesionalmente?

En mi caso, mi trabajo es algo vocacional. Les diría que se apasionen con las tareas que tengan que desarrollar, que viajen y que estén abiertos al aprendizaje para poder tener opiniones contrastadas y consensuadas. Sobre todo, que se mantengan siempre en un estado de aprendizaje continuo.